



Síntesis de medios

27 de diciembre de 2022

Primeras Planas

Supera salud privada por 7 a salud pública
SEP gasta \$34 millones en vales y despensas
Fentanilo incautado mataría a todo EU
El abuso sexual es “pecado”, no delito, según manual de la iglesia
Agroindustria de EU controla el comercio mundial del maíz
Inflación presiona a extender Apecic a más productos y llegar a mercados
Estiman en 89 mil mdp costo por aumento en vacaciones
Congelados
¡Hay clásico o revancha!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Herald de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

El día que los Chapitos intentaron llegar a la CDMX

El 12 de julio de este año, una presunta célula del Cártel de Sinaloa fue identificada por agentes capitalinos en la zona de Topilejo, Tlalpan, donde se desató un enfrentamiento. Como resultado hubo cuatro policías lesionados y 14 detenidos. Al lugar arribó el secretario de SSC, **Omar García Harfuch**, y dio un primer balance de los hechos, resaltó la liberación de personas secuestradas y el decomiso de 10 armas largas, incluyendo un Barrett.50, una ametralladora, tres armas cortas, 12 granadas y droga. [El Universal](#) sin mención: [El Gráfico](#)

Mineros muertos en Coahuila y eliminan grados escolares

Este fue un mes con mucha información, un radio comunicador en el escritorio y nueve pantallas en la pared para monitorear la CDMX, son algunas de las principales herramientas en la oficina del titular de SSC, **Omar García Harfuch**, para su operación diaria en una Ciudad. El éxito en las detenciones a cabecillas del crimen organizado y el decomiso de 17 toneladas de cocaína en la alcaldía GAM son producto de la buena coordinación entre la SSC con el Gobierno de México, la Sedena y la Semar. [Ovaciones](#)

Premia OEA plan policial de género

La Organización de Estados Americanos anunció los ganadores de la X edición del Premio Interamericano a la Innovación para la Gestión Pública Efectiva 2022, donde el “Plan de Desarrollo Policial con Perspectiva de Género” de la **SSC de la CDMX** ganó en la categoría de “Innovación en la Promoción del Enfoque de Igualdad de Género, Diversidad y Derechos Humanos”. [Ovaciones](#)

Montaviajes duplican denuncias

En el marco de las vacaciones decembrinas, los reportes por fraudes cometidos por estafadores conocidos como “montaviajes” se duplicaron, según reveló la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. Cifras de la **Policía Cibernética** de la SSC señalan que, de enero a octubre del año en curso, se han registrado 10 reportes al mes y en los últimos dos meses se duplicó dicha estadística. [Excélsior](#) / [Ovaciones](#)

La SSC, por cumplir con programa para reforzar su estado de fuerza policial

Creación de un protocolo unificado de actuación policial, implementación del marco normativo en materia de seguridad privada y adquisición de mayor tecnología para el combate de delitos son parte de los pendientes de **la SSC**. La dependencia envió un informe al Congreso capitalino sobre el programa de fortalecimiento del estado de fuerza, que reporta un avance de 95 por ciento. [La Jornada](#)



Síntesis de medios

27 de diciembre de 2022

Ayudan a más de 100 usuarios

Este 2022, el STC Metro, a través del programa Salvemos Vidas, logró la disuasión y contención psicológica de 108 usuarios que manifestaron algún grado de crisis emocional dentro de las instalaciones y expresaron la intención de atentar contra su vida. El programa involucra la participación de **efectivos policiales** asignados a las labores de resguardo y vigilancia de los andenes, así como del personal de transportación, atención al usuario y salud del Metro. [El Heraldo de México](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Contra Réplica](#)

Cae niña a coladera

Una niña de 5 años de edad cayó a un registro sin tapa en la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc. Personas que se encontraban en la zona la auxiliaron y la ayudaron a salir. Momentos después acudió personal del ERUM quien la atendió. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [Metro](#)

Policía de la CDMX, con perspectiva de género

La **policía de la CDMX**, con perspectiva de género en todos sus niveles, señaló en sus redes sociales la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, quien a unos días de finalizar el 2022, realiza el recuento de logros obtenidos. Recordó que el 25 de noviembre del 2019, el gobierno capitalino emitió la declaratoria de alerta por violencia contra las mujeres, y la SSC se hizo responsable de la formación integral de cuerpos policiales con perspectiva de género y la creación de una unidad especializada de género dentro de la policía. [Basta](#) / Columna Claudia en Redes [Basta](#)

Destacan alcances de Barrio Adentro

A través de sus redes sociales, la Jefa Claudia destacó los alcances y beneficios del programa Barrio Adentro, el cual, dijo, es uno de sus principales ejes de su **estrategia de seguridad**. Asimismo, mencionó que más de nueve mil jóvenes participan en el programa “Jóvenes Unen al Barrio”, el cual posibilita que en vez de que cumplan una sentencia **privados de su libertad** hagan trabajos comunitarios y construyan una vida distinta. [Basta](#) / [Excélsior](#)

Marchan y oran por los 43

Familiares de los 43 normalistas de Ayotzinapa, desaparecidos hace ocho años, marcharon hacia la Basílica de Guadalupe, para exigir el esclarecimiento del caso. Desde la Glorieta de Peralvillo, los padres encabezaron la movilización de unas 150 personas. Durante su recorrido, el contingente fue escoltado por unidades de **Tránsito** y de la **Policía de la CDMX**. [Reforma](#)

Piden diputados citar a titular de Medio Ambiente por aumento de tala en cinco demarcaciones

Por la falta de acción, criterio medioambiental y pasividad en contra de talamontes en las zonas boscosas de la capital, el diputado local Luis Chávez García gestionará que la titular de Sedema, Marina Robles, sea citada, para rendir explicaciones. Propuso que, con drones, la **SSC** se vigilen las zonas boscosas y se debe estar atentos en tiempo real de la actividad ilícita que es la tala de árboles clandestina. [La Prensa](#) / [Basta](#)

Tlalpan pide evitar visitas hacia el Ajusco

La caída de aguanieve en las zonas montañosas de la CDMX atrajo a los capitalinos y turistas hacia el Ajusco, aunque la alcaldía Tlalpan les pidió no visitarlo para evitar riesgos. En caso de acudir recomiendan a las personas utilizar ropa abrigadora y calzado adecuado para las superficies gélidas. También pidió a la población no explorar ni acceder a zonas desconocidas en las que no esté presente personal de Protección Civil, de **Seguridad Ciudadana** o Guardia Nacional. [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#)



Síntesis de medios

27 de diciembre de 2022

Bajan delitos con blindaje navideño en BJ

La alcaldía Benito Juárez informó que, gracias a su Blindaje Navideño, el cual inició el pasado 12 de diciembre en coordinación con Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Miguel Hidalgo, se logró la reducción de 75% en el robo a casa-habitación sin violencia, 50% en robo a conductor de vehículo, y 40% en robo a transeúnte en la demarcación. [El Universal](#) / [Reforma](#)

Chocaron polis de Blindar AO sus patrullas

El fin de semana, dos funcionarios en estado de ebriedad chocaron contra un vehículo en la alcaldía Álvaro Obregón, de Lía Limón. La novedad es que el choque fue por parte de dos guardias de seguridad a bordo del supuesto programa estrella de la alcaldesa panista, **Blindar AO**. Esta no es la primera ocasión que el Programa, da de qué hablar. [Basta](#)

En Cuauhtémoc, delitos contra mujeres, al alza

En el transcurso de este año, tres delitos que afectan principalmente a las mujeres: trata de personas, violación y violencia familiar, tuvieron un importante aumento en alcaldía Cuauhtémoc, gobernada por Sandra Cuevas. De acuerdo con datos del Observatorio Nacional Ciudadano, en los primeros 11 meses de este 2022 se abrieron 64 investigaciones por ese delito, más del doble que en el 2021, cuando hubo 28. [La Razón](#)

Ante mayor vigilancia en calles, el hampa centra sus robos 2 casa habitación

Todos los años durante diciembre aumentan considerablemente los asaltos; sin embargo, el modus operandi ha cambiado. Habitantes de Gustavo A. Madero, Tláhuac, Venustiano Carranza, Iztacalco, en CDMX, así como Ecatepec y Nezahualcóyotl en Edomex han reportado este año el aumento de robos con violencia a casa habitación. [La Crónica de Hoy](#)

Columna Altavoz: Detener el origen de la violencia / Salvador Guerrero Chiprés

Las detenciones de generadores de violencia en la CDMX son acciones que se esperan continuidad en 2023 y su réplica en otras entidades como factor central para la disminución de la incidencia delictiva. La CDMX pasó en los últimos 4 años, bajo el impulso de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, y el trabajo coordinado entre la SSC y la FGJ, encabezadas por **Omar García Harfuch** y Ernestina Godoy, de un esquema reactivo a uno de inteligencia policial. [Basta](#)

Columna Binoculares: Copia fiel

Se ve que a quien le cala mucho la crítica y los señalamientos contra la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, es a la titular de la **Brigada de Vigilancia Animal, Leticia Varela**; resulta que la funcionaria ya copió el speech twittero que usa Sandra Cuevas para evidenciar las responsabilidades que no asume Sheinbaum. Ayer se denunció en redes sociales que a un perrito lo dejaron amarrado en la calle y Varela se manifestó en Twitter para decir que, aunque atender a la mascota era responsabilidad de Cuevas, ella la asumiría porque la alcaldesa "nunca atiende". Segundas partes nunca fueron buenas, dicen. [El Gráfico](#)

Columna Confidencial: Corrupción en la CEDA... pero con Mancera

Durante un evento realizado en la Central de Abasto, el presidente del Consejo Ciudadano, Salvador Guerrero Chiprés, acusó que en el mercado más grande del mundo se recibían entre 450 y 500 mil pesos por actos de corrupción; pero eso, dijo, era en administraciones pasadas. Y aunque no dio nombres, es bien sabido que quienes administraron dicho mercado fueron Raymundo Collins y Julio Serna. [El Financiero](#)



Síntesis de medios

27 de diciembre de 2022

Policiaco

Hallan sin vida a 2 adultas mayores

Al interior de un departamento ubicado en la colonia Del Valle Norte, alcaldía Benito Juárez, fueron localizados sin vida y en avanzado estado de descomposición los cuerpos de dos mujeres de la tercera edad. La zona fue resguardada por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [El Sol de México](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Mueren dos adultos mayores por frío

Las bajas temperaturas que se han registrado en la capital del país, cobraron la vida de dos adultos mayores que vivían en presunta situación vulnerable en las inmediaciones de la colonia El Conde, Naucalpan, y en la colonia América, alcaldía Miguel Hidalgo. La zona quedó a resguardo de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#)

Aparatosa volcadura en Gustavo A. Madero

Una camioneta de valores sufrió una aparatosa volcadura en los carriles centrales de Norte 1- C, Poniente 118, Maximino Ávila Camacho en la alcaldía Gustavo A Madero. Los tripulantes de la camioneta fueron auxiliados por **oficiales de la SSC** quienes más tarde fueron ayudados por el Heroico Cuerpo de Bomberos de la CDMX. [La Prensa](#)

Muere arrollado en el Periférico

Un hombre murió tras ser atropellado por la conductora de un vehículo de lujo en los carriles centrales del Periférico con dirección al sur en las inmediaciones de la colonia Isidro Fabela en la alcaldía Tlalpan. Tras el accidente hasta el lugar arribaron **elementos de la SSC**, Sector Huipulco-Hospitales, quienes resguardaron la zona. Socorristas del ERUM brindaron los primeros auxilios, pero solo pudieron confirmar que ya había muerto. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Ebrio se golpea la cabeza y fallece

Un hombre fue encontrado sin vida al interior de su vivienda en calles de la colonia Insurgentes Mixcoac en la alcaldía Benito Juárez. Vecinos llamaron al 911 por lo que **policías capitalinos** y paramédicos brindaron los primeros auxilios, pero el fuerte golpe que sufrió en la cabeza le provocó la muerte por lo que nada pudieron hacer. [La Prensa](#)

Guarda filero

En el Cetram Zaragoza, **policías** hallaron el cuerpo de una persona asesinada. La víctima no portaba identificación. [El Gráfico](#)

Centros Penitenciarios

Desechan amparo de Lenin Canchola por ir al Altiplano

Un juez federal de la CDMX desechó, en forma definitiva, un amparo promovido por Lenin Canchola, contra su traslado al penal federal de máxima seguridad El Altiplano. Dicho traslado se dio luego de una evaluación en la que se determinó que se trataba de un reo de alto riesgo, cuya presencia ponía en peligro la gobernabilidad de los **penales capitalinos**. [El Financiero](#)



Síntesis de medios

27 de diciembre de 2022

Justicia

Dan prisión a El Perro, de La Unión

Un juez de Control le impuso la prisión preventiva oficiosa a José Gabriel, alias El Perro, quien es uno de los líderes fundadores de La Unión Tepito. Durante la audiencia inicial, el juzgador calificó de legal su detención, que se llevó a cabo en flagrancia en días pasados por agentes de la PDI en calles de la colonia Cantil del Pedregal, alcaldía Coyoacán. [Excélsior](#) / [La Razón](#)

Dan 26 años de prisión a asesina de Plaza Artz

Esperanza Gutiérrez Rojano fue sentenciada a 26 años y ocho meses de prisión, al ser encontrada penalmente responsable del homicidio de los ciudadanos israelíes, ocurrido el 24 de julio de 2019, en la Plaza Artz, de la Ciudad de México. [Excélsior](#) / [El Universal](#)

Imagen Destacada

EL HERALDO
DE MÉXICO

**AYUDAN
A MÁS DE 100
USUARIOS**



#SALVEMOSVIDAS